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项目建设进行时

市工业和信息化局承担了我市电子
信息产业招商工作，作为招商队伍中的

“新兵”，引进了惠普、中兴等大项目。该
局取得了不错的招商成绩，诀窍在于其充
分发挥了专业招商的优势，通过出台行业
发展规划、探索多种招商方式、搭建招商
平台等开展招商活动。市工信局如何招
商？让我们一探究竟。

攻略一：出台规划明确
招商目标

去年12月，我市出台《洛阳市电子信
息产业行动计划》（简称《计划》），明确了我
市电子信息产业发展目标、重点发展领域、
12条优惠政策等相关内容，可以说是我市
电子信息产业发展的“百科全书”。

说起《计划》的出台，有这样一段故事。
市工业和信息化局副调研员王加祥

告诉记者，论招商工作，市工信局还是个
“新兵”。如何制订电子信息产业招商方
案，开拓招商思路，成为摆在市工信局面
前的第一道难题。该局广泛征求意见，
将摸清“家底”、找准优势、出台行业发展
规划、制定产业优惠政策作为招商工作
的首要任务。

王加祥说，摸清“家底”可以清楚地
了解我市产业基础、发展方向以及招商
对象等相关情况，明确招商目标。同时，
该局在招商中发现，任何一个企业到外
地投资，首先要对当地产业发展规划进
行了解，同时要对当地政府对产业发展
的支持力度、市场前景进行考察。于是，
市工信局局长娄卷明多次邀请业内人
士、学者、高校教师等各方专家为制订

《计划》出谋划策。
《计划》提出，我市未来将重点发展

智能终端（手机）、新型平板显示、硅及光
电、自动化控制、软件产业、智慧产业、电
子商务、工业设计与创意八大重点产业，
着力打造智能终端（手机）、自动化控制、

软件产业、电子商务、智慧产业五大产业
集群，为我市电子信息产业招商明确了
方向。同时，《计划》还给出了12条具有
极高含金量的优惠政策，作为展现招商
诚意、打动客商的“敲门砖”。

攻略二：大员出击引进
世界500强企业

招商是个技术活，合适的招商方式，
往往能推动项目快速签约。惠普-洛阳
国际软件人才及产业基地项目就是一个
很好的例子。

去年 3 月中旬，市工信局负责人得
知，惠普将在全国范围内布局 8 个软件
人才及产业基地项目。项目一旦落户洛
阳，将对推动我市电子信息产业发展起
到重要作用。

这样的项目一定要争取！市工信局
第一时间向市领导李柳身、宋殿宇汇报，
两位市领导当即决定赶赴北京争取项
目，并于去年 3 月下旬带领相关单位负
责人奔赴北京和中国惠普有限公司进行
对接，诚邀企业到洛阳考察。

从北京返回后，市工信局一直密切关
注着项目最新动向。不久后，他们听说我
省还有几个城市也在和中国惠普有限公
司进行洽谈，并给出了相当优惠的政策。
得到消息当晚，李柳身、宋殿宇立即召集
相关单位，连夜召开会议研究惠普招商方
案，决定再次带队前往北京争取项目。

功夫不负有心人。市领导再赴北京
之后，去年5月，惠普再次来洛考察。去年
7月，总投资20亿美元的惠普-洛阳国际
软件人才及产业基地项目正式落户我市。

王加祥表示，他们经过不断地摸索
得知，大员招商是重大项目招商的最有
效方式之一，对坚定投资者信心、加快项
目洽谈进程具有积极作用。目前，该局
已提炼出“获取线索—精挑细选—大员
出击”的大员招商工作机制，今年又有一

批新项目正在顺利推进中。

攻略三：搭建平台招来
10亿元投资项目

去年，投资10亿元的心里程平板电
脑项目落户伊川县。让人意想不到的是，
将该项目引进伊川县的契机是一次会议。

2012年年底，市工信局与中国电子
企业协会共同举办了第三届中国电子高
峰论坛，邀请了中国电子企业协会的
200多家IT行业企业来洛参会。当从会
上得知，深圳精美精科技有限公司有在
外地投资建设平板电脑研发基地的意向
后，时任伊川县县长的侯占国第一时间

递上名片，邀请该公司董事长彭国远到
伊川县实地考察。此时，彭国远已定好
了行程，打算离开洛阳。侯占国没有放
弃，再次发出邀请。

侯占国的诚意打动了彭国远，对方
当即决定到伊川县实地考察。之后，伊
川县仅用了10天时间，就把投资10亿元
的心里程平板电脑项目“揽入怀中”。

王加祥说，心里程项目的招商过程
充分证明了搭建招商平台的重要性。目
前，市工信局通过积极承接相关专业会
议，为电子信息产业招商搭建平台，力争
有更大的收获。

本报记者 孙小蕊 通讯员 李岳

市工信局坚持大员出击、搭建招商平台,成功引进
世界500强企业惠普公司等一批大项目

一个招商“新兵”的“晋级”攻略

“黑色的石油是如何变成琳琅满目的石化产品
的？”“炼油污水是采用什么样的先进技术，使其变身为
洁净的清水？”“用途广泛的PX到底有没有传说中那
么可怕？”

昨日，带着这些问题，来自吉利区的25名普通市
民代表和周边村民代表，兴致勃勃地走进中国石油化
工股份有限公司洛阳分公司（简称洛阳石化），参加洛
阳石化今年首次举办的“公众开放日”活动。

在企业相关负责人的引领下，市民和村民代表徜
徉在管道纵横的炼油和化工装置前，走近污水处理厂
和电站脱硫脱硝项目，零距离感受黄河之畔“石化城”
的无穷魅力。一问一答间，“公众开放日”很快演变为
普及化工知识、增强环保意识的“大课堂”。

作为国家“五五”期间批准建设的年产500万吨燃
料型炼油企业，1977年开工建设、1993年全面建成的
洛阳石化如今已发展成为集炼油、化工、化纤生产于一
体的千万吨级特大型石油化工基地，自投产以来，累计
加工原油超过1亿吨。

听了讲解、看了沙盘模型，吉利村村民张根激动地
说：“第一次进到石化厂里这么仔细地参观，心里甭提
有多自豪了。听说洛阳石化马上要实施年产1800万
吨炼油扩能改造工程，这是一个造福一方的大项目，作
为当地群众，俺们一定全力支持！”

PX学名叫“对二甲苯”，是一种易燃、低毒的普通
化合物。洛阳石化的PX装置自投产以来连续安全运
行。以PX为原料生产的聚酯切片、涤纶短纤维等产
品畅销全国各地。

代表表示，通过“公众开放日”，大家搞明白了PX

的真相，没想到它的用途这么广，人身上穿的衣服、吃
的药物胶囊都离不了它。

洛阳石化投资3600万元建设的污水提标改造项
目已建成，正进行调试。该项目采用国际先进技术，对
炼油污水进行深度处理，处理后的污水主要污染物
COD大幅降低。

看到企业工作人员从处理后的污水池中盛出清洁
无杂质的水，大庆路办事处的林娟等人惊诧不已。（上
图）得知洛阳石化污水回用率下一步将从目前的40%
提高到60%时，林娟说，她家就住在企业附近，以前只
是泛泛了解洛阳石化强力实施碧水蓝天工程，这回算
有了切身感受。

邀请社会公众走进石化产品生产现场，是洛阳
石化贯彻“开门办企业，开放办企业”理念的具体
体现。

洛阳石化党委书记杜平安说，企业在6月5日“世
界环境日”到来前举办今年首次“公众开放日”活动，目
的是向社会公众普及化工科普知识，搭建社会各界和
企业相互沟通和交流的平台，争取社会各界对企业生
产经营特别是发展建设工作的理解和支持，营造良好
的社会环境和舆论氛围。

定期举办“公众开放日”活动已经成为洛阳石化的
惯例。今年他们还将针对不同群体、结合不同专题举
办一系列开放日活动。

本报首席记者 赵志伟 通讯员 王晓源 文/图

“公众开放日”普及化工知识

■项目名称：洛阳鑫源电动车有限公司鑫源工业园
■地址：偃师市产业集聚区
■投资额度：5.5亿元
说起四轮电动车，不少市民对大阳低速四轮车耳

熟能详。位于偃师市产业集聚区的洛阳鑫源电动车有
限公司鑫源工业园项目，将为我市四轮电动车产业添

“新丁”。

政策支持给投资方吃下“定心丸”
项目投资方——重庆鑫源摩托车股份有限公司曾进

入重庆市民营企业50强，拥有中国驰名商标，并成功申
请国家级实验室，具备年产摩托车80万辆、摩托车发动
机100万台以上的制造能力。

发展四轮电动车产业，洛阳是华北地区的“先头
兵”。这里不仅有中航锂电在锂电池方面的领先技术，还
有偃师市产业集聚区的摩托车产业的雄厚基础。

在政策方面，我市出台了《洛阳市低速四轮电动
车管理暂行办法》，对低速四轮电动车生产企业和
产品备案、产品检验、销售、上路行驶等方面进行了
规范。

“在全国范围内，出台相关管理办法的城市屈指可
数。洛阳对相关政策的完善，犹如给四轮电动车颁发了

‘准生证’，给生产企业吃了一颗‘定心丸’，让企业更放心
大胆地推陈出新，增强了我们对洛阳市场的信心。”项目
负责人王长海说。

2013 年11月，重庆鑫源决定把四轮电动车项目的
华北生产基地放在洛阳。

更多“洛阳产”四轮电动车将面世
“我们除了计划年产10万辆四轮电动车外，还对生

产线冲压、焊接、喷涂、总装等四大工序进行整合，使生产
线兼具微型播种机、旋耕机的生产能力，可根据市场需
求，灵活生产适应市场的产品。”王长海说。

目前，项目 1 号、2 号车间已封顶，厂区主干道已完
工。项目计划明年12月全面竣工，届时可实现年营业收
入8亿元，可安排1500余人就业，更多的“洛阳产”四轮
电动车，将从这里走向全国各地。

本报记者 张锐鑫 通讯员 许聪芳

偃师鑫源工业园项目明年12月竣工

我市四轮电动车产业
将添“新丁”

2014招商目标

要以电子信息产业特别是智能
终端产业的整合提升、产业集聚为重

点，针对产业链的薄弱环节和缺失环节开展招商。
电子信息产业招商要重点围绕“龙头引进带动，延链补链”的思路，

依托“6+3”重点县区及18个信息产业专业园区，坚持大员招商，做足以商招商文章，
突出产业链招商，利用互联网、微博、微信等新兴信息技术创新招商，瞄准环渤海、
长三角、珠三角等重点区域开展定向招商。其中，依托惠普-洛阳国际软件人才及
产业基地，进一步深化与惠普公司的合作，针对惠普公司关联企业和业务合作伙伴
开展招商；积极谋划招商项目，“招商”与“安商”并重，努力做到意向项目紧跟踪、在
谈项目求突破、签约项目抓落实、在建项目促进度，力争引进一批信息产业重大项目。


